

## Nuevo plan para aumentar el acceso global a las vacunas

- *Más de 700 líderes mundiales debaten el Plan de Acción Global de Vacunas (GVAP) en el Foro de Socios de la Alianza GAVI en Tanzania*
- *El GVAP representa la visión colectiva de cientos de actores mundiales de salud para extender los beneficios de la inmunización a todas las personas, independientemente del lugar de su nacimiento, quiénes son o dónde viven*

**Barcelona, 7 de diciembre de 2012-** Las agencias de salud global y sus socios ya están trabajando en la implementación del [Plan de Acción Global de Vacunas](#) (GVAP), una hoja de ruta para evitar millones de muertes hasta el año 2020 a través de un acceso más equitativo a las vacunas para todas las comunidades, que ha sido coordinado por la [Colaboración para el Decenio de las Vacunas](#), un grupo de expertos internacionales en vacunas.

El GVAP, que fue aprobado por la Asamblea Mundial de la Salud en mayo de 2012, ha sido uno de los temas de discusión en el Foro de Socios de la Alianza GAVI, que ha tenido lugar la primera semana de diciembre en Tanzania y al que han acudido más de 700 líderes mundiales. A lo largo de tres jornadas, se han celebrado varias sesiones guiadas por los principios expuestos en el plan: la propiedad nacional de los programas de inmunización, la responsabilidad compartida, la equidad, la integración, la sostenibilidad y la innovación.

"Las vacunas están disponibles para la mayoría de las personas pero todavía no para todas. Nuestra tarea, ahora, es cumplir la promesa del acceso universal a la inmunización", ha afirmado el Dr. Ciro de Quadros, vicepresidente ejecutivo del Sabin Vaccine Institute y copresidente de la Colaboración para el Decenio de las Vacunas. "Ahora que el GVAP ha sido aprobado y que los estados miembro de la Organización Mundial de la Salud (OMS) han acordado informar cada año a la Asamblea Mundial de la Salud sobre los progresos realizados, estamos mucho más cerca de alcanzar el objetivo del Decenio de las Vacunas".

Tras su aprobación en mayo, el GVAP está siendo adaptado para su aplicación a nivel regional y nacional. La participación de los países en este proceso refuerza el objetivo estratégico clave del plan, que consiste en aumentar la propiedad nacional de los programas de inmunización.

"Los países deben asegurarse que dedican los recursos adecuados, que desarrollan sistemas de apoyo e infraestructuras de salud y que capacitan a los trabajadores sanitarios para poder vacunar a todas las personas, especialmente aquellas que viven en zonas más remotas y marginadas", ha añadido el Dr. Pedro Alonso, director del Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal) y copresidente de la Colaboración para el Decenio de las Vacunas. "Todos los que han participado en el desarrollo del

GVAP han de colaborar también en su aplicación y hacer todo lo posible para asegurarse de que los países están en el camino indicado para cumplir con sus metas de inmunización".

"El Decenio de las Vacunas continuará más allá del 2020 pero no tendrá éxito a menos que todos los presentes en este foro, los socios de GAVI y los socios y las partes interesadas en los países, hagan su parte", ha concluido el Dr. de Quadros.

En la actualidad, cuatro de cada cinco niños reciben al menos un conjunto básico de vacunación durante la infancia que les permitan llevar una vida sana y productiva. Sin embargo, esto significa que el 20 por ciento de los niños aún no se benefician de la vacunación básica. El Plan espera reducir la mortalidad infantil global y sobrepasar el Objetivo del Milenio 4 de reducción de la mortalidad infantil establecido por las Naciones Unidas.

El GVAP comprende cuatro objetivos que se refuerzan mutuamente: 1) el fortalecimiento de la inmunización sistemática para alcanzar las metas de cobertura de vacunación, 2) el control de aceleración de enfermedades prevenibles por vacunación con erradicación de la polio como el primer hito, 3) la introducción de vacunas nuevas y mejoradas, y 4) la estimulación de la investigación y el desarrollo para la próxima generación de vacunas y tecnologías.

A lo largo de un proceso consultivo de un año, 290 organizaciones - incluyendo representantes y funcionarios electos, profesionales de la salud, académicos, fabricantes, organismos internacionales, organizaciones de desarrollo, la sociedad civil, medios de comunicación y el sector privado en más de 140 países- han participado en el desarrollo del GVAP.

Representantes clave de la OMS, UNICEF, la Fundación Bill & Melinda Gates, la Alianza GAVI, el U.S. National Institute of Allergy and Infectious Diseases y los líderes africanos de la Alianza contra la malaria han jugado un papel central en la Colaboración para el Decenio de las Vacunas. El secretariado de la Colaboración ha sido coordinado por ISGlobal, PATH y el Sabin Vaccine Institute.

### **Más información:**

---

#### **Prensa ISGlobal**

Beatriz Fiestas

[beatriz.fiestas@isglobal.org](mailto:beatriz.fiestas@isglobal.org)

93 227 18 16 / 669 87 78 50